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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t   09/13

Sitzung des Ortsbeirates Markgrafenheide, Hohe Düne, Hinrichshagen, 
Wiethagen, Torfbrücke

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.10.2013

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Raum, Ort: Heidehaus Markgrafenheide, Warnemünder Straße 3, 18146 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Jürgen Dudek Rostocker Bund  
reguläre Mitglieder  

   Heinz Käkenmeister DIE LINKE.  
   Margitta Köneking DIE LINKE.  
   Cathleen Dehns BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  
   Andreas Bankonier Rostocker Bund  
   Volkmar Lässig FDP  
   Gunter Seidel FÜR Rostock  
Verwaltung  

   Sigrid Till Ortsamt Nordwest 1  

   Marita Schröder Eigenbetrieb Tourismuszentrale 
Rostock & Warnemünde  

   Christoph Willert Stadtforstamt  
Gäste  

   Maria Pistor NNN  
  Dr. Thomas Sternberg Ostseezeitung  
   Kristina Masella Der Warnemünder  
   Olaf Schöpke Polizeirevier Dierkow  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Björn Schröder SPD unentschuldigt 
   Frank Niehusen CDU unentschuldigt 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung
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3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.09.2013

4 Bericht des Ortsamtes

5 Bericht des Ortsbeirates

6 Berichte der Ausschüsse

7 Auswertung der Saison 2013

8 Beschlussvorlagen

9 Informationsvorlagen

10 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates

11 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

12 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Dudek eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und Gäste. 
Die Ladung der Mitglieder erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.09.2013
Die Niederschrift der Sitzung vom 18.09.2013 wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 Bericht des Ortsamtes
Das Protokoll der Begehung in Hohe Düne am 20.09.2013 liegt Herrn Käkenmeister vor. Wird 
es bestätigt, erfolgt der Versand laut Verteiler.

Zum Verbleib des Gedenksteines des Turnvaters Jahn kann das Amt für Stadtgrün keine 
Auskunft geben.
Das Ortsamt hat eine erneute Anfrage an das Amt für Denkmalspflege geschickt – eine Antwort 
steht noch aus.

Der Sitzungskalender für 2014 ist zu bestätigen.
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Herr Bankonier hat sich mit einer Mail an Herrn Schmidt und Herrn Dudek gewandt, weil seine 
Kritik am Genehmigungsverfahren des Bauvorhabens neben der ehemaligen Turnhalle nicht in 
der Niederschrift der letzten Sitzung erwähnt wurde. Er sieht noch weiteren Gesprächsbedarf.
Da es sich um einen privaten Bauantrag handelt, wurden alle Nachfragen von Herrn Schmidt 
abgewiesen.
Der Ortsbeirat sollte dazu eine Stellungnahme abgeben und danach wird das Ortsamt handeln.

Zur Anfrage von Frau Bachmann zum Bestand der Kleingartenanlagen von Markgrafenheide 
liegt eine Stellungnahme vor.
Die Kleingartenanlagen „Markgrafenheide West“, „Am Radelsee“ und „Erlengrund“ sind 
dauerhaft sicher.
Mit Ausnahme von 16 Parzellen der Anlage „Erlengrund“, die außerhalb des Kernbereiches 
der Kleingartenanlage zwischen Wohnblöcken auf mehrere Standorte verteilt sind, sind die 
betroffenen Grundstücke im Flächennutzungsplan der Stadt als Kleingartenanlagen 
ausgewiesen.

Es liegt eine Antwort des Amtes für Stadtgrün zur Pflege des Mittelstreifens der Albin-Köbis-Str. 
vor.
Die notwendigen Gehölzschnittmaßnahmen werden von der Abt. Grünanlagenunterhaltung 
gemäß Gehölzpflegeplan im Winterhalbjahr 2013/2014 realisiert.

TOP 5 Bericht des Ortsbeirates
Herr Dudek wertet die Bundestagswahl 2013 für den Ortsbeiratsbereich aus. Die 
Wahlbeteiligung betrug 77,1 %.

Herr Käkenmeister berichtet von der Begehung im Ortsteil Hohe Düne. Es liegt ein Protokoll 
vor, dass so bestätigt und laut Verteiler versandt wird. Die Ortsbeiratsmitglieder erhalten das 
Protokoll mit der Niederschrift dieser Sitzung.

Herr Dudek hat die Schlüssel für den Schaukasten erhalten.

Am 08.10.2013 fand eine Beratung der Mitglieder der Kleingartenanlagen in Markgrafenheide 
und Herrn Matthäus zur Problematik der Abwasserbeseitigung statt. Es wurde festgestellt, dass 
laut eines Schreibens des Landwirtschaftsministeriums die Gemeinnützigkeit nicht verloren 
geht, wenn die Kleingartenanlagen an das öffentliche Abwassernetz angeschlossen werden. 
Die Problematik wurde von der Bürgerschaft an den zuständigen Ausschuss verwiesen und im 
Dezember wird es voraussichtlich dann dazu einen Beschluss geben.

Am 19.09.2013 fand die erste Jagd auf Wildschweine statt. 3 Bachen und ein Frischling wurden 
erlegt, bis jetzt sind noch 3 Tiere dazugekommen.
Die nächste Jagd ist am 17.10.2013 geplant.
Auf der Sitzung im Januar 2014 wird Herr Dr. Zoller über die Ergebnisse seiner Arbeit berichten.

Es liegt eine Bevölkerungsstatistik für Hohe Düne vor: 
652 Einwohner per 30.06.2013

TOP 6 Berichte der Ausschüsse
Ausschüsse haben nicht getagt.

TOP 7 Auswertung der Saison 2013
Frau Schröder, Tourismuszentrale, berichtet:
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Die vorgezogene Öffnungszeit der Tourist-Information im Heidehaus zu Pfingsten fand eine 
positive Resonanz. Regulär ist die Tourist-Infomation vom 01.06. – 31.08. geöffnet.

Ein Großteil der Besucher waren Transit- und Tagesgäste.

Die beiden neuen Angebote, Karten für Veranstaltungen in ganz Rostock zu verkaufen und 
geführte Radwanderungen durch die Rostocker Heide zu buchen, wurden leider nicht so gut 
angenommen. Für die kommende Saison wird man da nach attraktiven Lösungen suchen.

Der neue Standvogt, Herr Heller, hat seinen Dienst zur Zufriedenheit aller versehen.

Der ABS war im Einsatz, hatte aber in Hohe Düne und Markgrafenheide wenige Vorkommnisse 
zu melden. Schwerpunkte waren das Führen von Hunden am Strand und das Betreten der 
Dünen.

Es gab keine Beschwerden bei der Strandreinigung , die durch die Rostocker Gehwegreinigung 
durchgeführt wurde.

Für die Wintermonate sind noch 2 Events geplant – am 01.12. 2013 das Adventssingen auf 
dem Campingplatz und eine geführte Wanderung durch die Rostocker Heide mit Vertretern des 
Forstamtes.

Nachfrage zum Strandabschnitt in Hohe Düne:
Dieser  Strandabschnitt wird mit Strandkörben durch die Yachthafenresidenz bestückt. Der 
Strandabschnitt ist öffentlich, die Einhaltung der Strandordnung hat die Yachthafenresidenz zu 
realisieren. Dort finden keine verstärkten Kontrollen statt.

Herr Bankonier erinnert an das Versprechen der Tourismuszentrale, die Bänke auf der kleinen 
Promenade zu reparieren.
Frau Schröder erneuert ihr Versprechen, dies bis zur nächsten Saison zu veranlassen.

Ein Bürger fragt nach, warum Markgrafenheide nicht als Seebad ausgewiesen wird.
Frau Schröder erklärt, dass Markgrafenheide ein Seebad ist. Eine entsprechende Darstellung 
auf dem Ortseingangsschild muß mit der Verkehrsbehörde geklärt werden.

Eine weitere Nachfrage betrifft die Schaffung eines Aussichtspunktes am Radelsee.
Herr Willert berichtet, dass ein fertiges Projekt bereits vorhanden ist, es scheitert an der 
Finanzierung.

Herr Schöpke, Polizei,  berichtet:

Die Saison des Bäderdienstes lief vom 13.05.2013 – 28.09.2013.

Es war eine ruhige Saison. 42 Strafanzeigen wurden aufgenommen, davon 26 Unfälle und 15 
Diebstähle.

Das größte Problem ist das Parkchaos zu den großen Festen und an den Hochsommer-
Wochenenden.

Herr Willert, Stadtforstamt, berichtet:

Trotz der Waldbrandstufe 3 über viele Wochen im Sommer ist es zu keinen Zwischenfällen 
gekommen.
Es war eine ruhige Saison, obwohl die Heide stets voller Menschen war.
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Herr Dudek schlägt vor, die Strandaufgänge 18 und 20 als Hundestrände auszuweisen.
Dies sollte bereits in die aktuelle Strandsatzung aufgenommen werden, wurde aber damals von 
der Bürgerschaft abgelehnt.

Frau Schröder schlägt dem Ortsbeirat vor, einen Änderungsantrag zur Strandsatzung zu stellen.

TOP 8 Beschlussvorlagen
Beschlussvorlagen liegen nicht vor.

TOP 9 Informationsvorlagen
Informationsvorlagen liegen nicht vor.

TOP 10 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates
Herr Käkenmeister fragt nach, ob im Namen des Ortsbeirates wieder eine 
Seniorenweihnachtsfeier organisiert werden soll? 

Der Vorschlag findet Zustimmung.  Favorisiert wird als Termin der 10.12.2013.

Herr Käkenmeister wird sich wie in jedem Jahr mit allen Organisatoren und Helfern in 
Verbindung setzen.

TOP 11 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Keine Wortmeldungen.

TOP 12 Verschiedenes
Thema der nächsten Ortbeiratssitzung: Erläuterungen zur Konzeption zu Ordnung und 
Sauberkeit in der Hansestadt Rostock 2014.

Eingeladen wird der Senator, Herr Matthäus.

U.a. sollen auch im Hinblick auf den bevorstehenden Winter Anliegerpflichten erklärt werden.

Der Sitzungskalender für 2014 wird mit einer Änderung bestätigt:
Die Sitzung im Juni wird auf den 25.06. verlegt.

gez. Jürgen Dudek
Vorsitzender des Ortsbeirates

Sigrid Till
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